
Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 12. August 2021 

19:30 Uhr im Pfarrgarten von Herz Jesu 

TeilnehmerInnen: Gabriele Bühler (Sprecherteam, Vorsitzende), Gemeindereferentin Bettina 

Birkner (Sprecherteam, vom Pfarrer beauftragt), Stefan Wollschläger (Sprecherteam), Stefan 

Alberti, Ute Rosenbach, Sabrina Schlüter, Dorothee Fenski, Ina Geiger-Rabe (für den 

Kirchenvorstand), Anne Heimsaat (für die ReligionslehrerInnen).  

Pfarrer Carl-Heinz Mertz 

 

Eröffnung der Sitzung durch Gabriele Bühler und geistliches Wort von Ute Rosenbach. 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 2.6.2021: Das Protokoll wird einstimmig 

angenommen, nach zwei kleinen Änderungen von Ute Rosenbach bei Punkt 3.1. 

2. Pfarreirat 

2.1. Fahrradkorso am 2.10.2021: Die Jugendlichen der Gemeinde haben schon etwas 

Werbung gemacht, nähere Informationen folgen noch durch Gabriele Bühler. 

2.2. Zentrale Fronleichnamsprozession - Dorfanger Zehlendorf Mitte: Anfrage vom 

Pfarreirat, wie die Gemeinden zu einer zentralen Fronleichnamsprozession stehen. Dabei 

kommen folgende Fragen auf: Findet die zentrale Prozession anstatt der einzelnen 

Prozessionen in den Gemeinden statt? Wäre es eine stehende Prozession oder kommen die 

Gemeinden zum Dorfanger in eigenen Prozessionen? Wer organisiert das? Im nächsten Jahr 

wäre es wahrscheinlich terminlich ungünstig, da kurz davor das Pfarrfest für alle Gemeinden 

stattfinden wird. Der Gemeinderat fände diese zentrale Prozession vor allem für die 

Außenwirkung schön, die in Zehlendorf Mitte wahrscheinlich größer ist, als in den Straßen 

rund um die Gemeinden. Grundsätzlich sind von neun stimmberechtigten Mitgliedern acht 

dafür und einer dagegen. Gabriele Bühler nimmt dieses Meinungsbild mit in die nächste 

Pfarreiratssitzung. 

2.3. Pfarrfest Johannes Bosco 6.6.22: Der Ort ist noch unbekannt, der Termin wurde 

inzwischen auf den 6.6.22 gelegt. Durch die Terminlegung auf den Pfingstmontag ist die 

Hoffnung groß, dass möglichst viele Leute können und kommen. 

 

2.4. Kollektenplan für die Pfarrei: Die Belegung der freien Termine wird vom KV an den 

Pfarreirat übergeben. Gabriele Bühler trägt die Ergebnisse in den Pfarreirat. Ideen für die 

freien Termine sind: Senioren Caritas, Kinder und Jugendarbeit in der Pfarrei, Ministranten, 

Kinder und Jugend Sakramentenpastorale, Kirchenmusik, Wartung der Orgel, 

Projektbezogene Kollekte (Hoffnung spenden). 

 

3. Maria 2.0 - Sonderausgabe Doppelfenster:  

● Gabriele Bühler berichtet vom positiven Feedback, das sie bekommen hat und dass 

sie die Anfrage bekommen hat, ob diese Ausgabe auch im Internet veröffentlicht 

wird. Nach einer Diskussion stehen folgende Optionen bei neun stimmberechtigten 

Mitgliedern zur Abstimmung: 



Keine Änderung an der Ausgabe und keine 

Veröffentlichung im Internet. 

2 dafür 4 dagegen 3 Enthaltungen 

Es werden nur die Texte von denen, die dies auch 

möchten, mit Namen veröffentlicht, die anderen 

werden rausgenommen. 

3 dafür 6 dagegen keine 

Enthaltung 

Die Texte werden alle ohne Namen, dafür mit 

Nummern im Internet veröffentlicht. 

7 dafür 2 dagegen keine 

Enthaltung 

 

Alle Verfasser der Texte werden jetzt angefragt und um eine schriftliche 

Einverständniserklärung gebeten. Die Texte von denen, die das nicht möchten, 

werden mit Vermerk auf fehlende Texte rausgenommen. Die reguläre Mai Ausgabe 

wird wieder auf die Website hochgeladen. 

● Gabriele Bühler stellt die Frage, wie es mit Maria 2.0 weiter geht. Es wird eine 

Podiumsdiskussion als Veranstaltung vom Ausschuss Geistliches Leben geplant. 

Dieser kümmert sich um die Referenten und einen Moderator.  Bezüglich des Ortes 

gab es nach einer kurzen Diskussion ein Meinungsbild: 

 

Kirche 5 dafür 2 dagegen 2 

Enthaltungen 

St. Ursula Grundschule 6 dafür keiner 

dagegen 

3 

Enthaltungen 

Wenn es in der St. Ursula Grundschule nicht 

gehen sollte, dann in einer der Kirchen. 

7 dafür 2 dagegen keine 

Enthaltung 

 

 

 

4. Berichte aus den Ausschüssen 

 

4.1. Geistliches Leben: 

● Ute Rosenbach berichtet von Fronleichnam und dem Anbetungskonzert „Jazz meets 

Mystic“ am Samstag nach Fronleichnam, also am Vorabend der 

Fronleichnamsnachfeier in St. Otto. Es war eine sehr schöne und besondere 

Stimmung. Gerne wiederholbar. Die geplanten Aufnahmen sind leider nichts 

geworden, deswegen gab es eine kurze Diskussion, ob eine mediale Ausstattung, die 

qualitativ angemessene Aufnahmen oder sogar Übertragungen erlaubt, sowie 

entsprechend geschultes Personal (u.U. Ehrenamtliche, die durch das EBO geschult 

werden können) für die Pfarrei angeschafft werden sollen. Berichtet wird von 

anderen Pfarreien, die gute Kameras (Kosten ca. 1200,--€ pro Kamera fürs Streamen) 

angeschafft haben. Gabriele Bühler nimmt diese Anfrage mit in den Pfarreirat. 

● Das Gartenkonzert war auch sehr schön, bis ein Nachbar ab 13:00 mit dem 

Megaphon gestört hat. Ute Rosenbach möchte in Zukunft solche Veranstaltungen 

polizeilich anmelden, damit so etwas nicht noch einmal passiert. Die Band möchte 

gerne noch ein Gartenkonzert spielen, der neue Termin ist der 22.8.2021. Werbung 

dafür soll über die Vermeldungen und den E-Mail Verteiler von Melanie Stern laufen. 



● Ute Rosenbach regt an, dass doch wieder Freiluftmessen stattfinden sollen. Diese 

scheitern bisher an der Technik, da es nur eine Anlage für Herz Jesu und St. Otto gibt. 

Appell von Ute Rosenbach an den KV, sie sollen Johannes Kaufhold bei der Auswahl 

einer zweiten Anlage vertrauen. 

 

4.2. Kinder, Jugend & Familie:  

● Bettina Birkner berichtet vom Sommerferienspaß mit ca. 15 Kindern. Sie informiert, 

dass vom übrig gebliebenen Geld der Anmeldungen 21 Liederbücher für die Kinder 

und Jugendarbeit angeschafft werden. Ein Nachtreffen für die Mitwirkenden wird 

geplant. 

● Die Kommunionkinder-Elterngespräche laufen gut, bisher sind ca. 20 Kinder 

angemeldet, Bettina Birkner rechnet noch mit bis zu 50 Anmeldungen. 

● Sabrina Schlüter berichtet, dass beim Firmkurs nach 45 Anmeldungen ein 

Anmeldestopp eingelegt wurde, da sonst die Räumlichkeiten und Katecheten nicht 

reichen. Der Firmkurs beginnt am 25.9.2021. Eine Firmfahrt ist erst im nächsten Jahr 

geplant.  

● Dorothee Fenski berichtet von den Pfadfinder Sommerlagern und dass die 

Gruppenstunden endlich wieder in Präsenz stattfinden können. 

 

5. Bericht aus dem KV: Der Kirchenvorstand hat seit der letzten Gemeinderatssitzung nicht 

getagt. 

 

5.1. Bauausschuss: Der Umbau des Gemeindehauses geht voran. 

 

6. Verschiedenes 

 

6.1. Orgel: Ute Rosenbach berichtet, dass bei der Orgel in Herz Jesu ein Pedal kaputt ist und 

daher bestimmte Töne nicht gespielt werden können. Der GR bittet den KV, die Reparatur 

durchführen zu lassen. 

 

6.2. Fahrrad-Rikscha: Clemens Einspanier war am 8.8.21 mit einer Fahrrad-Rikscha nach den 

Messen in Herz Jesu und St. Otto und hat Werbung gemacht, die auf positiven Anklang stieß. 

Überlegung, ob sich die Pfarrei eigene Fahrrad-Rikschas anschaffen soll? 

 

6.3. Verabschiedung Kaplan Zyla: Kaplan Zyla verabschiedet sich in den anderen Gemeinden 

der Pfarrei, deswegen soll er auch in Herz Jesu oder St. Otto verabschiedet werden. Bettina 

Birkner findet heraus, wann er seinen letzten Gottesdienst in Herz Jesu / St. Otto hat. Ein 

kleines Dankeschön bestehend aus einem Blumenstrauß, einer CD von der Choralschola und 

evtl. einem Buch o.ä. soll von einem KV und GR Mitglied übergeben werden. 

 

6.4. Verabschiedung Dorothee Fenski: Dorothee Fenski zieht studienbedingt ab Oktober 

nach Halle und scheidet deswegen aus dem Gemeinderat aus. Gabriele Bühler dankt 

Dorothee Fenski für ihren Einsatz für die Gemeinde. Ursula Hayungs rückt nach. 

 

Nächster Termin: nach den Herbstferien und per Doodle. Stefan Wollschläger übernimmt 

das geistliche Wort. 

Protokoll: Dorothee Fenski 


